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Главная забота— человек
На вопросы «Советской Белоруссии» отвечает секретарь ЦК КПБ, народный депутат СССР Н. И. Дементей

Средн проблем, которые волнуют сейчас жителей Ново
полоцка м прилегающего и нему региона, пожалуй, самав 
острая — состояние апологической обстановки в городе и ре
гионе. Не случайно этот вопрос чаще других задавался в хо
де избирательной кампании кандидату в народные депута
ты по Полоцкому территориальному избирательному округу 
№ $54 секретарю ЦК Компартии Белоруссии Н. И. Демен- 
тею. На встречах с избирателями Николай Иванович подчерк
нул, что стержнем его предвыборной платформы яв
ляется улучшение условий труда и жизни людей, оздо
ровление окружающей среды, и заверял, что считает своим 
долгом приложить свои силы и знания на решение зтих 
жизненно важных проблем.

Как выполняются наказы избирателей по улучшению 
зкологической обстановки я Новополоцком регионе — тема 
беседы нашего корреспондента с народным депутатом СССР 
Н. И. Дементеем.

— Мне понятны тревоги жи
телей Новополоцка и приле
гающих к нему территорий, как, 
впрочем, и всех людей, — го
ворит Н. И. Дементей. — Каж

дый человек, где бы он ни 
жил и трудился, должен быть 
спокоен за среду своего оби
тания. Ведь смотрите, какие за
дачи ставит сегодня наша пар

тия — привести общество к 
качественно новому состоянию, 
сделать нашего советского че
ловека богаче и материально, и 
духовно. Думаю, что со мной 
согласятся все — для достиже
ния этой цели здоровье людей 
играет огромную роль.

Что касается Новополоцка, то 
скажу, что в последние годы в 
республике предпринято нема
ло усилий, чтобы оздоровить 
окружающую среду, и прежде 
всего снизить загрязнение ат
мосферного воздуха. Ряд важ
ных мер, реализация которых, 
на мой взгляд, коренным обра
зом изменит в лучшую сторо
ну экологическую ситуацию в 
городе и за его пределами, 
определен в постановлении 
Бюро ЦК КПБ, принятом 30 
марта минувшего года «О ме

рах по улучшению экологиче
ской обстановки в г. Новопо
лоцке»

— Николай Иванович, хоте
лось бы услышать, что конкрет
но сделано в этом направле
нии, ведь со дня принятия по
становления прошло более го
да. И ощутили ли перемены к 
лучшему жители Новополоцка!

— Думаю, что да. Возьмем 
воздух, воду. На промышлен
ных предприятиях Новополоц
ка, как мне известно, выполне
но свыше ста мероприятий по 
защите воздушного и водного 
бассейнов. Израсходовано ' 2,3 
миллиона рублей. В результате 
уменьшились выбросы вредных 
веществ. Достигнута догово
ренность и разрешение Госпла
на СССР на использование 
предприятиями города в каче

стве топлива природного газа. 
Эта мера обеспечит снижение 
вредных выбросов более чем 
на треть. Работы по строитель
ству газопровода-отвода Круп
ки — Новолукомль — Новопо
лоцк уже ведутся и в 1989 го
ду намечается сдать в эксплуа
тацию 32,5 километра газопро
вода. Полностью пустить ветку 
намечено в 1991 году. На ны
нешнем этапе строительства 
возникли проблемы финансиро
вания. Я как народный депу
тат СССР обратился с запро
сом по этому поводу к заме
стителю министра газовой про
мышленности СССР т. С. С. Ка- 
широву.

— Кто бывал в Полоцке и 
Новополоцке, наверное, обра
тил внимание на вкус питьевой 
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воды. Кстати, и ваши избирате
ли, Николай Иванович, высказы
вали нарекания на ее качест
во.

— Проблема есть, и она ре
шается. Для обеспечения жите
лей Полоцка и Новополоцка 
хорошей питьевой водой Мин- 
жилкомхозом БССР начаты ра
боты по строительству артези
анского водозабора «Окунево». 
Его мощность — 50 тысяч ку
бометров воды в сутки. Через 
два-три года население этих 
городов будет потреблять ар
тезианскую питьевую воду.

— В своей предвыборной 
программе вы называли про
блемы улучшения медицинско
го обслуживания населения, 
условий труда и быта людей. 
Что сделано в Новополоцке в 
этом направлении!

— В городе расширены от
деления реанимации и родиль
ное. Увеличен охват насе
ления диспансерным наблю
дением, повышено качест
во медицинских осмотров. 
Больше стало внимания детям. 
В детском отделении централь
ной городской больницы орга
низован дневной стационар, от
крыты аллергологический ка
бинет и лаборатория БелНИ 
санитарно-гигиенического ин
ститута, создано 11 санитарных 
групп в ведомственных детских 
дошкольных учреждениях.

— На вашем рабочем столе,

Николай Иванович, я вижу 
стопки писем.

— Да, почта многочислен
ная. Избиратели обращаются с 
различными вопросами, в том 
числе касающимися и защиты 
природы. Вот письмо жителей 
деревни Приозерная Шумилин- 
ского района. Люди жалуются 
на то ,что сильно загрязняет 
воздух местный асфальто-би
тумный завод и это грозит здо
ровью людей. Письмо направ
ляется в Витебский облиспол
ком т. Кулакову В. П. с прось
бой встретиться с жителями де
ревни. Без внимания не остают
ся и остальные обращения лю
дей.

— Учитывая вашу занятость, 
интересно узнать: а как с пря
мыми контактами с людьми!

— В моей работе это глав
ное. Доводится часто бывать на 
местах, встречаться с рабочи
ми, колхозниками, интеллиген
цией. Мне по душе, что во вре
мя таких встреч ставятся самые 
острые, злободневные вопро
сы. Вот и недавно состоялась 
поездка к избирателям Полоц
ка, Новополоцка, Полоцкого и 
Городокского районов. В раз
говоре с людьми рассматрива
лись насущные проблемы 
жизни. Ну и что же, что при
бавилось вопросов, жизнь не 
стоит на месте. Она требует 
новых путей и подходов к их 
решению.

— На месте возникшие воп
росы решать вам легче, учиты

вая то, что вы являетесь се
кретарем ЦК КПБ. А как ста
вятся и решаются вопросы со
юзного уровня!

— Такие вопросы* есть и их 
немало. Когда, например, в дни 
работы Съезда народных депу
татов СССР в мой адрес и ад
рес первого секретаря Витеб
ского обкома партии т. Гри
горьева В. В. поступила прось
ба избирателей, в которой в 
ряду с другими были поставле
ны экологические вопросы, то 
мы обратились с запросом не
посредственно в президиум 
Съезда народных депутатов 
СССР. Копия запроса у меня 
имеется. Вот, обратите внима
ние, как было сформулировано 
наше требование: «Просим 
президиум съезда потребовать 
от Совета Министров СССР, 
министерств — нефтеперераба
тывающей и нефтехимической, 
химической, нефтяной промыш
ленности СССР незамедлитель
но разработать комплексную 
схему охраны природной сре
ды г. Новополоцка, уже в 1990 
году оснастить все производ
ственные объекты новейшими 
очистными сооружениями, обе
спечить нормальный уровень 
предельно допустимых концен
траций вредных веществ в 
атмосферном воздухе и вод
ном бассейне региона». Нашей 
озабоченностью, я полагаю, 
прониклись, так как в выступ
лении Николая Ивановича 
Рыжкова Новополоцк был на

зван в ряду с другими города
ми страны, которым требуется 
безотлагательная экологиче
ская помощь.

Сейчас поступают ответы не
посредственно из союзных ми
нистерств, на чьей, так ска
зать, совести беды Новополоц
ка. Обнадеживающее письмо 
поступило, например, из Мини
стерства химической промыш
ленности СССР. В нем — кон
кретная программа . по сокра
щению вредных выбросов про
изводственного объединения 
«Полимир». Подведомственное 
министерству объединение
предусматривает вложить на 
реализацию природоохранный 
мероприятий в 1989—1990 гг. 
свыше 18 миллионов рублей. 
Пересматривают свои програм
мы и другие ведомства.

В заключение скажу, что в 
дальнейшем размещение в се
верном регионе Витебской об
ласти новых предприятий хи
мической, нефтехимической и 
микробиологической промыш
ленности не предусматривает
ся. Не будет расширяться про
изводство мощностей и в Но
вополоцке. Капиталовложения 
будут вкладываться лишь в ре
конструкцию действующих
предприятий и в первую оче
редь — на природоохранные 
мероприятия, коренное улуч
шение экологической обстанов
ки в городе и близлежащих 
районах. Интервью взял 

н. ДЫМ.


